

Emergencias se replicaron en diversos puntos de la región

SISTEMA FRONTAL. En Valparaíso, Bomberos incluso debió evacuar a 20 personas por riesgo de deslizamiento. En la zona interior, crecidas de esteros causaron estragos.

Daisy Castillo T.
 ciudades@mercuriovalpo.cl

El panorama que dejó el segundo sistema frontal que afectó en las últimas horas a la Región de Valparaíso activó las alarmas. A los problemas ocasionados por las precipitaciones registradas en la semana se sumaron diversas emergencias que pusieron en riesgo la integridad de personas producto de deslizamientos de terrenos, caída de rocas y barro sobre caminos o viviendas con riesgo de colapso, siendo necesaria la intervención de organismos de asistencia.

Uno de estos casos fue un derrumbe de parte de una ladera ocurrido en la avenida Francia, a la altura de la avenida Alemania, en Valparaíso. A ello se sumaron otros episodios de emergencia en varios puntos de la comuna, como la evacuación preventiva de 20 personas de siete viviendas del cerro Esperanza, ante el riesgo de una remoción en masa. Voluntarios de tres compañías de Bomberos asistieron a los moradores, en base a información provista por una geóloga del Departamento de Gestión de Riesgo de la municipalidad.

Además, vecinos denunciaron el inminente derrumbe de una casa a la altura del paradero 3 de la Población Chilectra, en San Roque. Lo mismo en el cerro Monjas, en el sector de la Escala Pedro Acosta, donde la desestabilización de un patio puso en riesgo a un inmueble localizado más abajo.

También se produjeron deslizamientos de tierra en el sector del Parque Los Ingleses y en un condominio de Curauma, donde una ladera colapsó y cayó sobre un estacionamiento de vehículos, quedando el patio de una casa casi en el aire.

REFUERZO DE BOMBEROS

El Cuerpo de Bomberos de Valparaíso informó que a raíz del sistema frontal, las 16 compañías están con refuerzo de personal en sus guardias y el equipo USAR avanzó a la fase de alerta, ante la declaración de alerta roja por parte de Senapred.

El comandante de la institución porteña, Vicente Maggiolo, detalló en la tarde de ayer que



LAS LLUVIAS PROVOCARON EL DESLIZAMIENTO DE TIERRA EN UN CONDOMINIO EN EL SECTOR DE CURAUMA.



EN EL CERRO SAN ROQUE COLAPSÓ UN INMUEBLE DEBIDO A LAS LLUVIAS.

“hemos concurrido a 11 emergencias, la mayoría de ellas debido a rescates por deslizamiento. Hemos puesto en alerta al equipo USAR que es de rescate urbano”.

REGISTROS COMUNALES

El delegado presidencial provincial de Marga Marga, Fidel Cueto, también dio cuenta de diferentes episodios críticos que han debido enfrentar: “Tenemos situaciones en Olmué, Limache, Villa Alemana y en Quilpué. El estero Pelumpén junto con el estero de Limache están en algunos tramos a punto del desborde. Tenemos sectores de remociones en masa en Quilpué, algunas aguas servidas en Villa Alemana. Tenemos una situación en el Hospital de Quilpué, donde el Pabellón N° 1, que es el principal de operaciones, suspendió las operaciones por el

día de hoy (viernes)”.

Agregó que “tenemos afectación en la cuesta La Dormida y en la cuesta Colliguay, ambas con remociones en masa, algunos derrumbes y caídas de piedras en la calzada, y por eso la vamos a tener cerrada hasta mañana (hoy), a las 12 horas, cuando hagamos el balance”.

De acuerdo a información proporcionada por la Delegación presidencial de Marga Marga, los efectos de las precipitaciones se pueden resumir en lo siguiente: en Olmué hubo afectación de caminos secundarios en Camarico, La Vega, Las Palmas por remociones de masas y viviendas afectadas por el aumento del caudal del estero Pelamote.

En la comuna de Limache se registró el desborde en varios sectores del estero Pelamote y se contabilizaron cien viviendas aisladas en el sector Borrisque-

ros. A eso se suma la caída de un árbol en la calle Los Laureles, más un socavón en el sector Palmera Romano Sur, junto al anegamiento de la calle Bueras y la crecida del canal Waddington.

A su vez, se activó una alerta SAE para evacuar, preventivamente, el sector del Fundo La Estrella, en Llay Llay, y el sector Colmo, en Límache.

Al cierre de esta edición, el delegado Cueto informó que 11 personas se mantenían aisladas en el sector Portezuelo, en Tabolango, producto de la crecida de un estero, por lo que se efectuaban diversas gestiones para su evacuación.

500 VIVIENDAS AFECTADAS

En Villa Alemana, en tanto, se vieron afectados canales y esteros por acumulación de agua, causando preocupación la situación de la calle Bernardo Leighton. También se registró un socavón en el sector de Los Álamos con Los Ciruelos (Huanhualí) y el anegamiento de un condominio en la calle Progreso 467.

En Quilpué, el municipio informó de 500 viviendas con distinto nivel de afectación y 30 albergados, además del corte del camino Lo Coligües por remoción de masas. Equipos de emergencia también debieron rescatar a una decena de ocupantes de un microbús que quedó atrapado en el paso bajo nivel Gómez Carreño.

MIGUEL CAMPOS